
  広聴広報委員会会議記録（概要） 

 令和４年８月２９日（月） 

  開  会（午後４時５分） 

 【議  事】 

 〇議場コンサートについて 

浅野委員長 議場コンサートの候補者であった小手指在住のシャンソン歌手の宇野

ゆう子さんは日程の調整が難しいため、市内美原町に本社がある株式会社

村松フルート製作所に連絡をしました。社長と話したところ、社員のセミ

プロの方や芸術総合高校のフルート講師の方をご紹介いただけるとのこ

とでしたので、こちらにお願いしてよろしいですか。 

（委員了承） 

それでは、株式会社村松フルート製作所に紹介してもらい、次回の委員

会で演奏者を報告したいと思います。 

  

 〇市議会だよりについて 

浅野委員長  市議会だより第２０４号の校正会議の日程について、開催日は１０月 

２０日（木）と決定していますが、開始時間は午前１０時でよろしいです

か。 

（委員了承） 

  それでは１０月２０日（木）午前１０時から開催します。 
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谷口委員  １０月２０日に校正会議を開催することは承知していたが、正副議長は

１０月１９日から２０日は公務で長野県へ出張となるので、校正会議は欠

席でお願いします。 

  

浅野委員長  分かりました。皆さんもご了承ください。 

 市議会だより第２０４号の表紙は角田テルノさんで先日インタビュー

を行いました。第２０５号の表紙ですが、今度の議場コンサートで演奏す

る方にお願いしたいと思っているのですが、もし難しかった場合、以前候

補に挙がっていたサタデーブックスの大竹悠介さんにお願いしたいと思

いますがよろしいですか。 

（委員了承） 

  

 〇議会報告会について 

浅野委員長  １１月１６日（水）、１９日（土）に予定している議会報告会ですが、

全員協議会室において対面方式で行うということでよろしいですか。 

（委員了承） 

 １部は報告で２部はワールドカフェ形式で行うことでよろしいですか。 

（委員了承） 

なお、１１月の議会報告会では、手話通訳者に加え、要約筆記通訳を派

遣してもらうことが、前々回の委員会で決定しています。市議会だより第

２０４号と広報ところざわ１１月号にお知らせを掲載する予定です。 
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 〇９月定例会（通年会期制の導入を見越した試行日程）での広聴広報委員

会の開催日について 

浅野委員長  会期中の広聴広報委員会は、これまで一般質問最終日の本会議散会後、

定例会最終日前日の散会後の２回開催してきました。９月定例会では、通

年会期制の導入を見越した試行日程のため、今までと会期日程が変わって

います。開催回数を含め、開催日についてのご意見を伺います。 

  

福原委員  ９月定例会中に協議事項がないのであれば、会期中に１回開催でよいの

ではないか。 

  

浅野委員長  会期中の広聴広報委員会の開催は、１回ということでよろしいでしょう

か。 

（委員了承） 

  

浅野委員長 開催日ですが、正副委員長連絡協議会は一般質問２日目の９月１６日

（金）に開催することが決定されました。広聴広報委員会は本会議散会後、

すぐに開催できる一般質問３日目の９月２０日（火）に開催したいと思い

ますがよろしいですか。 

（委員了承） 
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 〇その他 

浅野委員長  所沢西高校生徒との意見交換会は１１月４日に開催することが決定し

ていましたが、学校行事と重なってしまったため、別日に開催していただ

けないかとの連絡がありました。学校側は１０月２８日か１１月１８日を

希望しており、先ほど委員の皆さんにご都合をお伺いしたところ１１月 

１８日がよいとのことでした。１１月１８日に開催することでよろしいで

しょうか。 

（委員了承） 

 次に、議会報告会の班会議の日程についてです。今まで、班会議は最終

日前日の広聴広報委員会終了後に行っていましたので、今回も最終日前日

の９月２０日の広聴広報委員会終了後に開催することでよろしいですか。 

（委員了承） 

 次に、所沢西高校との意見交換会に関する班会議ですが、９月定例会中

のどこで開催するのがよろしいですか。 

  

松本委員  開催日がまだ先なので９月でなくてもよいのでは。 

  

福原委員  会期中でなくてよいと思う。 

  

浅野委員長  明日、正副委員長と事務局で所沢西高校へ打ち合わせに行くので、その
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結果も踏まえ、次の委員会までに班会議の日程を決めたいと思います。 

 次に、６月定例会から設置している傍聴席の字幕モニターについて、聴

覚障害者の方からご意見をいただき、７月２０日の広聴広報委員会で協議

しました。正副委員長と事務局で改善案を考えることになっていました。

７月に市民文教常任委員会で大阪府和泉市議会に視察に行き、傍聴席のモ

ニターに字幕表示をしていて、その字幕の文字が大きく表示されていまし

た。このことを事務局に調べていただきましたので、説明をお願いします。 

  

議会事務局  大阪府和泉市議会で使用している字幕表示は、ＵＤトークという、コミ

ュケーションのユニバーサルデザインを支援するアプリで、音声認識で声

を文字化することで聴覚に障害のある方のコミュニケーションをサポー

トするアプリで、自治体から企業、大学に至るまで様々な場所で導入され

ています。地方議会では、大阪府和泉市議会や滋賀県大津市議会、大阪府

岸和田市議会などで導入されています。利用プランとしては、無料版と法

人向けである有料版、官公庁や地方自治体及び教育機関が条件付きで無料

で導入できるアプリ導入プログラムがあります。なお、アプリ導入プログ

ラムの導入条件としては、ＵＤトークのホームページとフェイスブックに

市議会の名称、利用目的などの導入事例を掲載することで、無料でＵＤト

ークを利用することができます。 

  

浅野委員長  ＵＤトークというアプリは、字幕表示の文字も大きく見やすくなること
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に加え、無料で利用できるとのことですので、９月定例会から傍聴席のモ

ニターでＵＤトークを使用していきたいと思いますがよろしいですか。 

（委員了承） 

  

浅野委員長  このことは、聴覚障害者協会の方にもお知らせします。９月定例会中に

傍聴に来ると思います。 

 次に、視察についてです。前回の委員会以降、どこか視察先の候補が見

つかった方はいますか。特になければ、以前候補に挙がっていた大阪市会

の高校生との意見交換会の視察を行うことを視野に入れ、正副委員長で調

整していきたいと思います。 

  

 散  会（午後４時２５分） 
 


